



## COMMUNAUTÉ DE PAROISSES DE ROUFFACH NOTRE-DAME DU SCHAUENBERG

ROUFFACH - GUEBERSCHWIHR - GUNDOLSHEIM - HATTSTATT - PFAFFENHEIM

### PRESBYTERE de ROUFFACH

9, Place de la République  
68250 Rouffach

Tel : 03.89.49.61.10  
09.53.58.05.73

Courriel : [contact@paroisses-rouffach-nds.org](mailto:contact@paroisses-rouffach-nds.org)

Site : <https://paroisses-rouffach-nds.org/>

Accueil :  
Mardi : 10h-11h30 et 15h-17h  
Vendredi : 10h-11h30  
Et sur Rendez-vous

### ANIMATION PASTORALE

#### P. Honoré RAZAFIMAHATRATRA

Curé

#### P. Joseph KUONY

Recteur du Schauenberg et prêtre coopérateur

#### Coopératrices

Fabienne BARTHELEMY (*Pastorale des enfants*)

Tel : 06.08.48.68.25

Courriel : [pasto-enfants@paroisse-rouffach.fr](mailto:pasto-enfants@paroisse-rouffach.fr)

Valérie SCHERRER (*Pastorale des jeunes*)

Tel : 06.20.16.44.81

Courriel : [pasto-jeunes@paroisse-rouffach.fr](mailto:pasto-jeunes@paroisse-rouffach.fr)

#### Equipe d'Animation Pastorale (EAP)

Agnès BURNER (Liturgie)

Marie-Thérèse PIZZATO

Joseph SCHERMESSE

Stéphanie MASSON (Scouts)

*Le bulletin est distribué gratuitement et disponible dans toutes les églises et sur le site internet de la communauté de paroisses de Rouffach.*

Février 2026

### *Dieu est-il présent ?*

Il n'est pas toujours facile de parler de la présence de Dieu. En effet, on sait que d'une part, la foi chrétienne croit en une véritable présence de Dieu et, d'autre part, tout un chacun peut constater que cette présence n'est pas évidente, qu'elle ne s'impose pas.

Les croyants de l'Ancien testament ont tenu à exprimer une de leurs convictions qui les distinguait des autres religions du temps : les éléments du cosmos (soleil, terre, lune, eau, feu, vent...) ne sont pas des dieux ; ils ont été créés par Dieu. Cette distinction est fondamentale. Elle signifie que les beautés et les grandeurs du monde sont admirables parce qu'elles nous renvoient à Dieu : elles ne sont pas Dieu ! C'est dire que lorsque nous contemplons la nature, nous ne contemplons pas Dieu mais nous sommes renvoyés à son créateur. Dieu n'est pas présent dans la création, il l'est par la création, il existe par la création.

Une autre conviction des croyants de la tradition judéo-chrétienne est de croire que Dieu est spécialement présent par la parole. Non pas une parole qui vient directement du ciel ou d'un quelconque au-delà mais une parole qui passe toujours par le cœur et le corps des hommes et des femmes. La Bible est traversée de « paroles de Dieu » qui sont en fait des paroles d'hommes et de femmes inspirés

par l'Esprit de Dieu. La Parole toujours vivante est donc un des lieux privilégiés de la présence de Dieu.

Enfin, le Dieu des chrétiens s'est rendu présent au monde d'une façon unique en Jésus de Nazareth, Christ et Seigneur. Il perpétue cette présence en chaque chrétien et chrétienne qui a reçu le don de l'Esprit-Saint au baptême.

Pour nous aider à comprendre la présence réelle mais « cachée » de Dieu, on peut prendre la comparaison de l'enfant à naître. L'enfant est soustrait à notre regard car il est dans le sein de sa mère. Pourtant, il ne fait pas de doute qu'il est présent. Toute la famille lui fait déjà une place. De même Dieu est bien là, tout près de nous. Mais nos yeux ne le voient pas...

Dans quelques jours, nous entrerons dans le temps de Carême. Un temps favorable où, par les trois piliers, à savoir l'aumône, la prière et le jeûne, nous pouvons grandir en charité et en sainteté. Que ce temps puisse nous aider à découvrir la présence de ce Dieu « caché » et à nous réconcilier avec Lui, avec nous-mêmes et avec nos frères et sœurs.

## *Prière*

*Père de toutes les bontés, nous te rendons grâce*

*Pour la semaine qui commence*

*Pour nos familles, pour notre communauté de paroisses.*

*Nos mots et nos regards seront bien différents,  
car nous renonçons à ce qui tue,  
pour choisir ce qui laisse vivre.*

*Au moment d'entrer dans la sainte saison du Carême,  
nous faisons le pari de préférer la sagesse de ton Alliance  
à la sagesse du monde.*

*Soutiens-nous dans ce choix que nous proposons avec tant de vigueur  
Jésus, ton messager, ton interprète par excellence,  
pour les siècles des siècles. Amen.*

P. Honoré RAZAFIMAHATRATRA

Curé

# Vie de la Communauté de Paroisses

## **Conseil Paroissial d'Animation Pastorale constitué le 11 janvier**

Le curé Honoré RAZAFIMAHATRATRA a nommé quelques paroissiens comme membres du Conseil Paroissial d'Animation Pastorale (CPAP), en présence du vicaire épiscopal Olivier MIESCH qui leur a remis une lettre de mission :

*Agnès BURNER, Simone BURN, Clarisse CUILLIER, Gabrielle FRANTZ, Gérard HECHT, Élisabeth HENNINGER, Christiane KIENNER, Hélène MARCADELLA, Chantal MEYER, Martine MINERY, Christiane MOLTES, Marie-Thérèse PIZZATO, Christiane RENCKER, Joseph SCHERMESSE, Myriam SCHMITT.*

Un grand merci à vous tous d'avoir accepté de siéger à cette instance de concertation et d'élaboration de décisions pastorales avec le Curé.

## **Quêtes pour l'entretien, la restauration et le chauffage de nos églises**

Les Conseils de Fabrique lancent un appel à votre générosité pour subvenir aux multiples frais de nos églises, en particulier à leur entretien et chauffage.

Une enveloppe destinée à cette fin sera déposée dans votre boîte aux lettres. Vous pourrez remettre votre don soit dans la boîte aux lettres du Presbytère, soit dans la corbeille lors de la quête dominicale ou encore, effectuer un virement bancaire.

En ce qui concerne **Gundolsheim**, une quête aura lieu les **15 et 16 février** ainsi que les **21 et 22 février** prochains.

Le Curé et les Conseils de Fabrique vous expriment par avance leurs remerciements cordiaux.

## **Recherche photo ancienne de tableau**

Le Conseil de Fabrique de Rouffach lance un appel à toutes les personnes ayant une photo ancienne du « tableau de Saint Valentin » de l'Église de Rouffach. Vous pouvez contacter la communauté de Paroisses (03 89 49 61 10) ou le président du Conseil de Fabrique, Mr Bernard STAAD : 06 10 30 46 51. Merci d'avance.

## **Baptême**



Vous souhaitez le baptême pour votre enfant : contactez le secrétariat pour remplir la fiche de demande, au moins trois mois avant la célébration du baptême. La date de préparation au baptême vous sera communiquée par la suite.

Il est bon de noter que **la célébration de baptême se fera désormais à l'Église de Rouffach, après la messe de 10h30.**

**Équipe de préparation au Baptême et service catéchuménat :**

Mesdames : *Denise GUTLEBEN, Myriam SCHMITT, Mélanie DI FRANCO.*

## Mariage

---



Si vous souhaitez une date et une église précises de la Communauté de Paroisses pour votre célébration de Mariage, de Noces d'Or ou de Noces de Diamant, contactez le Presbytère de Rouffach, un an ou au moins 6 mois à l'avance.

## Funérailles

---



L'équipe des funérailles est prête à accompagner les familles en deuil et à préparer avec le prêtre la cérémonie religieuse.

Membres de l'équipe : Mr et Mme Jean-Marc et Catherine ADAM (Rouffach), Mme Marie-Josée MUNCK (Hattstatt et Gueberschwihr), Mme Christiane MOLTES (Pfaffenheim), Mme Hélène MARCADELLA et Mme Danielle DALLER (Gundolsheim).

## Les défunts de la communauté de paroisses

Rouffach	26/12/25	HENNINGER Fernand
Gundolsheim	16/01/26	GONCALVES Afonso Dinis

« Ne ferme pas pour moi tes tendresses, Que ton Amour me garde à jamais »

## Service de l'Évangile auprès des Malades

---

Nous lançons un appel à celles et ceux qui désirent accompagner et apporter la communion aux personnes malades à domicile ou âgées.

Pour tous renseignements, veuillez contacter le secrétariat aux heures de permanence.

\*\*\*\*\*

## *Pastorale des enfants et des jeunes*

Un compte-rendu sur la journée du 20 décembre au Schaeferthal (lumière de Bethléem) est disponible dans la rubrique « jeunes » du site internet de la paroisse : <https://paroisses-rouffach-nds.org>.

## **Week-end de réflexion spirituelle des jeunes de la Profession de Foi**

---

Le week-end des 24 et 25 janvier 2026, **21 jeunes des Communautés de Paroisses de Rouffach et de la Vallée Noble, en cheminement vers la Profession de Foi**, ont passé le week-end à la Maison Saint Michel d'Issenheim. Accompagnés par Valérie, Alice et Fabienne, ainsi que du Père Honoré, ils ont travaillé la séance de catéchisme sur le Baptême, à travers des textes bibliques, des vidéos et des explications sur les symboles qui le caractérisent. Après le dîner, ils ont participé à une veillée de jeux.

Dimanche matin, les jeunes ont laissé libre cours à leurs talents artistiques pour concevoir l'illustration qui sera reproduite sur l'écharpe blanche qu'ils recevront le jour de la Profession de Foi. Ils ont également choisi leur chant phare, qui les accompagnera durant les deux ans et qu'ils auront le plaisir de vous interpréter lors de leurs Profession de Foi et Confirmation.

Merci aux jeunes pour ces moments de joie et de bonne humeur qui ont contribué à la réussite de ce week-end.

## **Messe des familles, entrée en catéchuménat et éveil à la foi le 1<sup>er</sup> février**

---

Vous êtes tous invités le **dimanche 1<sup>er</sup> février 2026 à 10h30** à l'église de **Gundolsheim** pour célébrer la messe des familles.

Nous aurons également la joie d'accueillir Anthony DALLER, Hélène DUPUY, Agathe GEIGER, Coppélia HAAS-BLOCH, Nolan HEINRICH, Jade KLUKTE et Yohan RIETH qui feront leur entrée en catéchuménat. Ils seront marqués du signe de la Croix du Christ.

Venez nombreux pour les soutenir dans cette nouvelle étape vers le baptême.

**Pendant la célébration, l'équipe de l'Éveil à la foi accueillera tous les enfants de 3 à 7 ans.** Laissez vos enfants découvrir la foi, les personnages bibliques, les temps forts à travers des histoires et des bricolages adaptés à leur âge avec une équipe de catéchistes qui les prend en charge pendant la messe. N'hésitez pas à les rejoindre.

## **Mercredi des Cendres le 18 février**

---

Pour cette entrée dans le temps du Carême, nous donnons rendez-vous **aux enfants, à leur famille et aux équipes de catéchisme mercredi 18 février à 10h à l'église de Rouffach**.

Les jeunes et les adultes sont quant à eux attendus **mercredi 18 février à 19h à l'église de Rouffach**. Pendant 40 jours, nous sommes invités à changer notre cœur, notre regard et à laisser plus de place à Dieu.

Prière, Partage et Jeûne sont les maîtres mots de ce temps de remise en question, de chemin d'humilité et de conversion.

## **Messe d'entrée en Carême le dimanche 22 février**

---

Tous les enfants et les jeunes en cheminement sont attendus avec leurs familles à la célébration à 10h30 à l'église de Rouffach.

L'équipe de l'éveil à la foi accueillera les 3/7 ans dans la chapelle.

## **Évènement solidarité les 14 et 15 mars à la salle multifonctions de Pfaffenheim**

---

### **Après-midi jeux avec les enfants :**

Rendez-vous **samedi 14 mars de 14h à 17h30**. Différents ateliers jeux et découvertes seront proposés aux enfants. Nous terminerons l'après-midi par un goûter.

Un don de 2 € pourra être déposé par chacun, en geste de solidarité pour une association caritative locale.

Nous comptons sur votre présence pour vivre pleinement et dans la joie ce moment de rencontre et de partage.

Les invitations/inscriptions sont disponibles dans les différentes églises.

Pour plus de renseignements, contactez Fabienne Barthelemy 06 08 48 68 25.

### **Repas solidaire :**

En ce temps de Carême, nous invitons toutes les familles des deux communautés de paroisses de Rouffach et Vallée Noble, habitants ou paroissiens, à venir partager un moment convivial et solidaire autour d'un repas caritatif, **dimanche 15 mars** dans la salle multifonctions de Pfaffenheim.

Nous vous proposerons une animation ainsi que le jeu du panier garni !

**Le repas pourra être pris sur place à partir de 12h. Nous proposons également le repas à emporter, à retirer dès 11h.**

Les jeunes de la Profession de foi – Confirmation assureront le service.

Les feuillets d'inscription sont joints au bulletin et disponibles au fond des églises. Merci de les déposer au presbytère de Rouffach ou de Soultzmatt.

## **Message de notre archevêque Mgr Pascal DELANNOY**

---

*Mesdames, Messieurs,*

*Chers fidèles du diocèse,*

Baptisés nous vivons une époque passionnante !

Ce propos peut vous paraître quelque peu provocateur alors que les sujets d'inquiétude ne manquent pas et que les épreuves qui marquent la vie des uns et des autres sont parfois redoutables. Alors, pourquoi cette époque est-elle passionnante pour nous disciples du Christ ? Tout simplement parce que nous reprenons conscience de notre identité ou si vous préférez de notre originalité. Nous ne sommes plus en période de chrétienté où l'ensemble de la société, ou moins dans sa dimension culturelle, était marquée par le christianisme. La foi se transmettait alors quasi-automatiquement d'une génération à l'autre.

Quand j'étais enfant et que Monsieur le curé venait nous parler de la mission, il n'évoquait jamais notre pays puisque celui-ci était réputé évangélisé. Être missionnaire c'était alors partir en Afrique ou en Asie !

Aujourd'hui ceux et celles qui nous entourent et qui ne partagent pas notre foi nous en font comprendre l'originalité par leurs questions et leurs étonnements. Ils

s'intéressent à notre espérance qui nous permet d'envisager l'avenir avec confiance, à notre foi qui nous aide à traverser les épreuves de la vie, à notre charité qui résiste à l'épreuve du temps et de l'ingratitude. Ils sont de plus en plus nombreux ces enfants et ces adultes qui, ayant rencontrés sur leur chemin des témoins de la foi, demandent à recevoir le baptême.

Par votre participation à la grande quête diocésaine vous favoriserez cette dynamique missionnaire par la mise en place de parcours de formation et de catéchèse, par la prise en charge des séminaristes et par le soutien des mouvements et associations de fidèles qui accueillent des personnes parfois éloignées de l'Église mais qui désirent de cheminer avec le Christ.

*Je vous remercie par avance de votre don et vous assure de ma communion de prière pour vous et vos familles.*

**Mgr Pascal DELANNOY**  
**Archevêque de Strasbourg**

## **Grande quête diocésaine lors des messes du samedi 14 février et du dimanche 15 février.**

\*\*\*\*\*

## *Planning des messes : du 1<sup>er</sup> au 28 février 2026*

<b>Dimanche 1<sup>er</sup> février : 4<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire (A)</b>		
Hattstatt	09h00	Messe - † Pascal, Jacqueline et Salvatore DI STEFANO
Couvent Saint-Marc	10h00	Messe
Gundolsheim	10h30	Messe (fête de Sainte Agathe) – Messe des familles Bénédiction des cierges et Éveil à la foi † Lucienne SCHERMESSE
Schauenberg	11h00	Messe
<b>Lundi 2 février : Présentation du Seigneur au Temple (Fête)</b>		
<b>Mardi 3 février : S. Blaise, Évêque et Martyr</b>		
Rouffach	09h00	Messe - † René HANNAUER et défunts de la famille
<b>Mercredi 4 février : Férie</b>		
Schauenberg	10h30	Messe
<b>Jeudi 5 février : Ste Agathe, Vierge et martyre</b>		
Saint Jacques	16h00	Messe
<b>Vendredi 6 février : Premier vendredi du mois S. Paul MIKI et ses compagnons, martyrs</b>		
Rouffach	17h00	Adoration du Saint Sacrement suivie de la messe
<b>Samedi 7 février : Férie</b>		
Pfaffenheim	15h30	Messe : Ste Agathe des Pompiers † Défunts du Corps des Sapeurs-Pompiers
Gueberschwihr	18h00	Messe dominicale anticipée

<b>Dimanche 8 février : 5<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire (A)</b>		
Pfaffenheim	9h00	Messe - † François et Christophe STRITT
Couvent Saint-Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe + Onction des malades et des personnes âgées
<b>Lundi 9 février : Férie</b>		
<b>Mardi 10 février : Ste Scholastique, Vierge</b>		
Rouffach	9h00	Messe
<b>Mercredi 11 février : Bienheureuse Vierge Marie de Lourdes</b>		
Schauenberg	10h30	Messe
<b>Jeudi 12 février : Férie</b>		
Pfaffenheim	9h00	Messe
<b>Vendredi 13 février : Férie</b>		
<b>Samedi 14 février : S. Cyrille, Moine et S. Méthode, Évêque, copatrons de l'Europe</b>		
Hattstatt	18h00	Messe dominicale anticipée
<b>Dimanche 15 février : 6<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire (A)</b>		
Gundolsheim	09h00	Messe
Couvent Saint-Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe - † Défunts de la famille SCHMIDT-BASS
<b>Lundi 16 février : Férie</b>		
<b>Mardi 17 février : Férie</b>		
Rouffach	9h00	Messe
<b>Mercredi 18 février : Mercredi des Cendres</b>		
Rouffach	10h00	Messe pour les enfants et les équipes de catéchisme
	19h00	Messe d'entrée en Carême + Imposition des Cendres
Schauenberg	10h30	Messe
<b>Jeudi 19 février : Férie</b>		
Saint Jacques	16h00	Messe + Imposition des Cendres
<b>Vendredi 20 février : Férie</b>		
<b>Samedi 21 février : S. Pierre Damien, Docteur de l'Église</b>		
Pfaffenheim	18h00	Messe dominicale anticipée - † Marie-Thérèse HOEGY, † François et Christophe STRITT
<b>Dimanche 22 février : 1<sup>er</sup> dimanche de Carême (A)</b>		
Gueberschwihr	09h00	Messe
Couvent Saint-Marc	10h00	Messe
Rouffach	10h30	Messe des familles – Entrée en Carême, Éveil à la foi
<b>Lundi 23 février : S. Polycarpe, Évêque et Martyr</b>		
<b>Mardi 24 février : Férie</b>		
Rouffach	09h00	Messe
<b>Mercredi 25 février : Férie</b>		
Schauenberg	10h30	Messe
<b>Jeudi 26 février : Férie</b>		
Pfaffenheim	09h00	Messe
<b>Vendredi 27 février : Férie</b>		
<b>Samedi 28 février : Férie</b>		
Gundolsheim	18h00	Messe dominicale anticipée